

## ¿Sabías que...

... la lengua en la que estudiará tu hijo o hija dependerá de lo que elija el resto de familias? En la matrícula te harán elegir entre valenciano o castellano, y dependiendo de la elección que hagan todas las familias se determinará la lengua que vehiculará el mayor tiempo en el aula. En el caso de escuelas de una línea, la lengua base será la que haya sido elegida por la mayoría de familias. En el caso de escuelas con más de una línea, el número de grupos en cada lengua se organizará a partir de unos porcentajes estipulados por la normativa, calculados a partir de la elección de todas las familias. Con todo, puede pasar que elijas una lengua y se te asigne otra.

... marcar una lengua no quiere decir que toda la enseñanza será en esa lengua? Tanto si eliges valenciano como si eliges castellano, tu hijo o hija estudiará asignaturas en las dos lenguas. No obstante, sólo marcando valenciano te aseguras que pueda ser competente en ambas.

... el resto de niveles de la escuela decidió la lengua base en una consulta a principios de marzo? Este resultado no afectará la lengua de tu hijo/a, pero sí que te puede dar una idea sobre qué piensa el resto de la comunidad educativa y del proyecto lingüístico que define el centro. Infórmate sobre el resultado de la consulta.



Más información y materiales:  
[www.familiespelvalencia.org](http://www.familiespelvalencia.org)  
[@families\\_pel\\_valencia](https://twitter.com/families_pel_valencia)



Familias, ha llegado el momento de iniciar la escolarización de vuestros hijos e hijas. Con la normativa actual nos hacen elegir la lengua en la cual estudiarán el mayor tiempo durante toda la etapa educativa en el centro.

# ¡Tenemos razones para marcar valenciano!



**Competencia intercultural.** Aprender valenciano fomenta el respeto y la valoración de la diversidad cultural.

**Desarrollo cognitivo.** Los niños/as que tienen contacto con dos lenguas, tienen ventajas cuando aprenden más idiomas, les ayuda con la inteligencia lógico-matemática y aumenta su autoestima. Si elegimos valenciano, les ayudaremos a tener contacto con el valenciano desde la etapa más temprana.

**Potenciación del plurilingüismo.** Gracias al valenciano tendrán más facilidad para aprender otras lenguas, especialmente aquellas que comparten raíces comunes, pero también otras.

**Desde el punto de vista del profesorado.** Se observa mayor rendimiento académico en las escuelas en valenciano, ya que el alumnado es, como mínimo, completamente bilingüe. Encontramos más oportunidades de juego e interacción, mayor libertad de expresión y pensamiento crítico, porque conocen diferentes formas de representación de la realidad.

**Integración social, sentimiento de pertenencia.** El uso del valenciano en la escuela promueve integración y cohesión de todo el alumnado en una comunidad lingüística y cultural común.

**Mejora de la competencia lingüística.** A través de la interacción con maestros, maestras, compañeros y compañeras, tienen la oportunidad de aprender valenciano en un entorno natural.

**Acceso a la cultura en valenciano.** Hay una gran cantidad de libros, espectáculos audiovisuales y música en valenciano, de gran calidad, que son divertidos y educativos.

**Conocimiento y valoración de las tradiciones.** El valenciano es clave para entender muchas de nuestras fiestas, tradiciones y costumbres.

**Aprender sobre la naturaleza y el entorno.** Muchos nombres de especies vegetales, animales y elementos geográficos de nuestro territorio se dicen en valenciano. Ayuda a desarrollar una conciencia ecológica más cercana.

**Preparación para el mundo laboral.** El conocimiento del valenciano les abrirá múltiples puertas al mundo laboral. En sectores como la administración pública, la sanidad o la educación, el valenciano es, a menudo, un requisito o un valor añadido.

**Participación en el aprendizaje en familia.** Aprender valenciano es una experiencia de crecimiento personal y puede ser también una experiencia enriquecedora para toda la familia.

**Compromiso con el futuro de la lengua.** Hablar en valenciano en los colegios es una apuesta para garantizar la continuidad de una lengua que forma parte de nuestra identidad y patrimonio.



**MARCA SÍ,  
AL VALENCIÀ**